



Eröffnung der Sitzung durch die Einwohnerratspräsidentin

Die Präsidentin begrüßt die Anwesenden zur Sitzung und leitet mit folgenden Worten zur Sitzung ein:

"Herisau war einst ein Zentrum von internationaler Bedeutung. In der Blütezeit der Textilindustrie im 18. und 19. Jahrhundert standen wir im Rampenlicht Europas. Unsere Kaufleute handelten weit über die Landesgrenzen hinaus, und Herisau war die größte Ortschaft im Kanton, ein wichtiger Knotenpunkt des Handels. Die Kasernenstrasse, die wir heute als Durchgangsstrasse kennen, war damals eine pulsierende Lebensader – fast so etwas wie ein „Highway“ der Ostschweiz. Mitte des 19. Jahrhunderts arbeiteten hier über 2'000 Menschen in der Textilbranche. Diese Zahl zeigt, wie stark die Industrie unser Dorf geprägt hat. Der Abschied von dieser Epoche war schmerhaft. Mit dem Niedergang der Textilindustrie verlor Herisau nicht nur Arbeitsplätze, sondern auch ein Stück Selbstbewusstsein. Dieses Gefühl des Verlusts begleitet uns bis heute, und oft blicken wir sehnstüchtig zurück auf die goldenen Zeiten. Doch aus der Geschichte können wir auch Kraft ziehen. Sie zeigt: Herisau konnte schon einmal Großes leisten. Unsere Tradition, unsere Menschen und unsere Gemeinschaft sind Stärken, auf die wir bauen können. Eine Gemeinde lebt davon, dass man in sie hineingibt, um später etwas zu ernten – sei es in Infrastruktur, in Kultur oder in Lebensqualität. Erfolg kommt nicht von allein. Er entsteht, wenn Menschen bereit sind, gemeinsam Schritte zu gehen und Mut zu zeigen. Lassen wir uns also inspirieren von den Generationen vor uns, die Herisau zum Leuchten brachten. Dann werden auch wir unseren Weg in die Zukunft finden. In diesem Sinne: Ich freue mich auf eine spannende und konstruktive Sitzung mit euch!"

Damit erklärt sie die Sitzung als eröffnet.

Feststellung der Präsenz

Einwohnerrätin Natalie River wird im Verlaufe der Sitzung eintreffen. Entschuldigt hat sich für die heutige Sitzung Gemeinderat Peter Künzle.

Die Präsidentin stellt die Anwesenheit von 30 Mitgliedern des Einwohnerrates fest. Das absolute Mehr beträgt 16. Die Zweidrittelsmehrheit ist 20. Sie stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest.



Protokollgenehmigung

An der heutigen Sitzung hat das Büro des Einwohnerrates das Protokoll der Sitzung vom 11. Juni 2025 ohne Korrekturen genehmigt.

Traktandenliste

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt.